
  第７回峰山町・大宮町・網野町・丹後町 

       ・弥栄町・久美浜町合併協議会（議事概要） 

 
日 時 平成 14 年 12 月 24 日（火）PM1：30～PM3：56 
場 所 峰山町総合福祉センター 
出席者 49 人（1 人欠席） 
傍聴者 22 人 
主な議題 
（1）協議第１号  「３ 新市の名称に関すること」（継続協議） 
（2）第 6 回合併協議会の会議録について 
（3）第 8 回協議会の日程及び議題(案)について 
議事経緯 
◆開会 
◆会長あいさつ 
◆会議成立確認 
◆協議事項 
 
（1）協議第１号 「３ 新市の名称に関すること」（継続協議）・・・「京丹後市」を確認 
 

京丹後市 
選定理由  丹後という地名がなじみ深く、加えて京都の丹後ということ 
      が一目瞭然となりわかりやすい。 
      京を付けることにより丹後のイメージアップが図れる。 

 
 
総務・企画・議会小委員会委員長報告 
 

北都市 
選定理由  京都の北の都として発展していくように願って。 
      新しい「市」になるに際し、新しい名称でスタートすべき。 

丹後市 
選定理由  丹後半島に位置し、地域住民や観光客になじみ深いから。 
      ６町に共通しているなじみ深い名前だから。 
      由緒ある歴史と地名を残したいから。 

京丹後市 
選定理由  丹後という地名がなじみ深く、加えて京都の丹後ということ 
      が一目瞭然となりわかりやすい。 
      京を付けることにより丹後のイメージアップが図れる。 

  ※名称の表記(漢字、ひらがな)については、合併協議会で協議の上、決定 
 
 



主な意見  
 
会 長 ３つの候補の中から一つを投票で選ぶが、表記は本日の協議にゆだねられた。 
    ただし、「丹後市」「京丹後市」については、第一次選定の１０候補の中に「たん 
    ご市」「京たんご市」があるが「北都市」についてはない。従って、「北都市」の 
    み漢字表記とし、「丹後市」「京丹後市」についてはどちらかが選ばれた場合、さ 
    らに漢字、ひらがな表記の投票としてよいか。異議なしということで、１候補に 
    絞り込む前に３候補の選考理由について意見を求める。 
委 員 「北都」という字を辞書で引くと、北の都ということで平安京となり、それに対 
    する言葉として「南都」は平城京をという解説があった。 
委 員 「丹後」の由来についてはどうか。 
事務局 昔この地域は「丹波の国」でしたが、西暦 713 年奈良時代に「丹後」と「丹波」 
    に別れ、「丹波」の後ろということで「丹後」となったということである。 
委 員 「丹後市」について、応募数が一番多かったということを理由に付記したらどう 
    か。 
会 長 新市の名称の公募は、人気投票として行ったのではなく、いろいろな候補を提案 
    いただくことが目的であった。 
委 員 「京丹後市」では「京」を付けることによりイメージアップとあるが、言葉の中 
    味をもっと具体的にたくさん示すことはできないか。 
会 長 ひとつひとつ書くと長くなるので、簡潔にイメージアップとしたい。 
委 員 大事な基本４項目の最後の一つであり、投票にあたっては過半数の賛成があるこ 
    とが大事と考え、検討願えないか。 
委 員 前回の協議会で示された選定要領では、最高得票は過半数なくてもよいことが確 
    認されているが、再度この場で協議したらどうか。 
会 長 採決をとる。投票で過半数ない場合、決選投票とするという意見に賛成のもの。 
    賛成 22 人と少数であり、要領どおりとする。 
    投票結果は、投票総数 49 で有効投票数 47、無効 2 で、「北都市」7 票、「丹後市」 
    10 票、「京丹後市」30 票となった。 
    続いて表記の投票を行う。投票総数 49、有効投票数 48、無効 1 で投票結果は「京 
    丹後市」24 票、「京たんご市」24 票。 
    同数となったため再投票としてもよいか。 
委 員 議論なしの再投票はよくない。将来に禍根を残さないためにも、各委員十分意見 
    を出したらどうか。 
委 員 私は漢字を選んだが、道路の案内板、観光看板など町名がひらがな、カタカナで 
    書いてあり、漢字の方がいろいろな表現ができると考える。 
委 員 表現方法の選択肢が広がるので漢字を選んだ。 
委 員 老人会や小学校の先生から、書きやすい字にしてほしいという意見があった。ひ 
    らがなの方が、やわらかくて馴染みがあり書きやすい。 
委 員 ひらがなは書きやすいが、漢字の方が地理的にイメージできる。またこれからこ 
    の地域のイメージアップを図っていくためにも漢字の方がよい。 



委 員 ひらがなの方がやさしくやわらかい。また丹後町など同じ漢字が続くのはいかが 
    かと考え、ひらがなを選んだ。 
委 員 漢字は、読めなくても雰囲気が感じとれるので漢字が好ましい。 
委 員 「丹後」を捨てる気はないが、合併により新しいチャレンジをしてみる、また新 
    しい視点で合併に対する意気込みを見せるという意味でもひらがなを選んだ。 
会 長 再投票を実施することとする。 
    有効投票 48、無効 1 ということで「京丹後市」24 票、「京たんご市」24 票とい 
    うことで再度同数となった。 
    こういった場合、議会ではクジということになるがどうか。 
委 員 もう一度投票し、無記名ではなしに記名投票とすべき。 
委 員 記名はおかしい。耳で聞くと同じなので、議会が抽選で決められるのならそれで 
    もよいのではないか。 
委 員 クジで決めると将来に禍根を残すことになるので、やめていただきたい。 
委 員 ２回やっても同じ結果なのでクジもやむを得ないと考える。 
委 員 将来にわたりこの名前で行くのだからクジは反対。名称の決定に、自分たちが関 
    わった証として、投票ではなしに起立で決めたらどうか。 
委 員 投票回数を重ねることで、考えが変わるかもしれない。 
委 員 総務・企画・議会小委員会での委員投票では「京丹後市」6 票、「京たんご市」3 
    票という結果だった。 
会 長 これまでの意見を十分踏まえ、再々投票を行う。 
    投票結果は有効投票数 49 で「京丹後市」31 票、「京たんご市」18 票であった。 
    従って「京丹後市」とする。続いて、名付け親賞の抽選の結果、大宮町の田中裕 
    登さんに決定した。優秀賞及びユーモア賞の選定については総務・企画・議会小 
    委員会に付託し、そこでの決定を協議会の決定とする。 
 
（2）第 6 回合併協議会の会議録について・・・・公開することを確認 
 
（3）第 8 回協議会の日程及び議題(案)について 
 
   日 程 
     （日 時） 平成 15 年 2 月 27 日（木）午後１時３０分から 
     （場 所） アグリセンター大宮 
 
 

文責 峰山町・大宮町・網野町・丹後町・弥栄町・久美浜町合併協議会事務局 
（速報のため、事後修正の可能性あり） 

 


